
GABINETE DO SUBPREFEITO ATA CADES PINHEIROS REUNIÃO ORDINÁRIA – 18 DE OUTUBRO DE 
2022 Ao 18º dia do mês de outubro de 2022 reuniram-se na sede da Subprefeitura de Pinheiros, 
Avenida das Nações Unidas, 7.123, os membros titulares convocados e suplentes convidados 
para a oitava reunião ordinária do CADES Pinheiros, sob a presidência do Coordenador Sidinei 
Couto Junior. Participaram, conforme lista de presença, os Conselheiros Titulares da Sociedade 
Civil: Ana Maria Wilheim, Flávio Augusto W. Scavasin, Isaura Maria Ribeiro S. Leite, Glaucia Maria 
M. Santelli, Celina Cambraia F. Sardão; Conselheiros Suplentes da Sociedade Civil: Helena 
Napoleon Degreas; Subprefeitura de Pinheiros: Sidinei Couto Junior, Norival Nunes Rodrigues 
Junior; Secretaria Municipal de Mobilidade e Trânsito - SMT: João Lindolfo Filho; Secretaria 
Municipal de Assistência e Desenvolvimento Social - SMADS / CREAS: Suzete de Fátima dos 
Santos; Convidado: José Chagas - Associação Idade Dourada; Ausências Justificadas: Juliana de 
Freitas Leal, Diego Ramos Lahoz, Bruno Vicente Pimentel, Cyra Malta Olegário da Costa, Luís 
Octávio da Silva e Antonio Carlos Moura; ASSUNTOS TRATADOS: 1 Projetos a serem executados 
pela Subprefeitura de Pinheiros; 2 Moção de Louvor; 3 Acompanhamento de ofícios 
encaminhados a partir de deliberações da última reunião; 4 Andamento da proposta de 
regulamentação da Lei nº 16.212/15 sobre Gestão Participativa das Praças; 5 Situação das SEIs 
criadas a partir do CADES Pinheiros; 6 Relato de eventuais desdobramentos dos GTs; 7 Rodada 
entre os conselheiros para temas não abordados anteriormente; DESTAQUES: 1 Foram dadas 
boas vindas ao visitante Sr. José Chagas, da Associação Idade Dourada de Pinheiros que, segundo 
informou, promove diversas atividades físicas e de recreação para esse segmento da população; 
2 Deu-se ciência de contatos com o Coordenador de Projetos e Obras - CPO da Subprefeitura, 
Luiz Tiengo, que vem se demonstrando muito solícito e atencioso com o CADES Pinheiros e que, 
a partir do nosso encontro em reunião anterior, sugeriu a montagem de um grupo de trabalho 
para que se tomasse conhecimento dos projetos em andamento, lembrando que estão 
ocorrendo duas a três licitações ao dia, propondo até mesmo que, se houver possibilidade, 
algum(a) conselheiro(a) poderia combinar com ele para um dia acompanhar os trabalhos da CPO 
a partir das 8h da manhã. Explicou que as emendas parlamentares vêm da Casa Civil para o 
subprefeito, que as reencaminha para a CPO e, se ficar sabendo de alguma nova emenda, nos 
avisará. 3 Consignou-se em ata uma Moção de Louvor à conselheira titular Ester Silva 
Loewenstein que, por comunicado, nos surpreendeu com a sua saída. Antes dela, também nos 
informou que sairia por incompatibilidade de agenda a conselheira suplente Valéria Sanchez, a 
quem também agradecemos por sua passagem pelo CADES Pinheiros, observando que a 
igualmente conselheira suplente Leila Maria Vendrametto informou que se afastaria 
temporariamente devido à sua licença maternidade. Com essas alterações, a conselheira 
suplente Celina Cambraia F. Sardão passou à titularidade; 4 Deu-se ciência de que não foram 
obtidas respostas a nenhum dos três ofícios encaminhados a partir de deliberações da última 
reunião do CADES Pinheiros. O primeiro para o subprefeito de Pinheiros, Richard Haddad, 
pedindo informações sobre o Programa de Metas 2021-24 de Pinheiros. O segundo para a 
Coordenadoria de Administração e Finanças – CAF, pedindo dados sobre a Execução 
Orçamentária em Zeladoria de Praças de 2022 e o terceiro para o Secretário Municipal de 
Governo, solicitando informações sobre o andamento da regulamentação da Lei Municipal nº 
17.261/20, que é a lei que proíbe o fornecimento de produtos de plástico de uso único; 5 
Comunicou-se que apenas sete dos trinta e dois CADES apresentaram contribuições para o 
andamento da proposta de regulamentação da Lei nº 16.212/15 sobre Gestão Participativa das 
Praças, cabendo ao CADES Lapa - onde se originou o documento - e a SVMA decidir os próximos 
passos. Colaboraram com a minuta de Portaria que deverá ser encaminhada ao prefeito Ricardo 
Nunes os seguintes CADES: Pinheiros, Aricanduva, Vila Formosa, Jabaquara, Santo Amaro, Vila 
Prudente e Vila Mariana; 6 Situação das SEIs criadas a partir do CADES Pinheiros: 6.1 Realização 



de um levantamento sobre o patrimônio cultural e histórico do bairro de Pinheiros (SEI 
6050.2022/0012872-6): sem evolução desde 17/08/22, quando a Supervisão de Salvaguarda 
(DPH/SMC) da Secretaria da Cultura encaminha ao coordenador DPH - NIT “para ciência e 
manifestação com relação ao contido na inicial”; 6.2 Implantação de uma coleta seletiva na 
região (SEI 6050.2022/0012878-5): sem evolução desde 30/08/22, quando a assistente 
administrativo de gestão encaminhou à diretora da SMSUB SELIMP/DOSILU “para análise e 
providências cabíveis”; 6.3 Implantação de um Centro de Referência Especializado para pessoas 
em situação de rua em Pinheiros SEI 6050.2022/0012873-4: sem evolução desde 08/08/22, 
quando o chefe de gabinete da Secretaria Municipal de Direitos Humanos e Cidadania 
encaminhou à coordenadora da SMDHC/CPDDH/CPPSR para análise e manifestação; 6.4 
Proposta de “Pedestrovia”como alternativa às calçadas não acessíveis (SEI 6050.2022/0012880-
7): sem evolução desde 15/09/22, quando a gestora de trânsito da Diretoria de Planejamento e 
Projetos da CET - Companhia de Engenharia de Tráfego encaminhou para o superintendente da 
SPP para conhecimento e manifestação, com posterior retorno àquela diretoria; 6.5 Do 
Movimento Pró Pinheiros): Solicitação de Medidas na Região de Pinheiros pela SMUL por parte 
do Movimento Pró Pinheiros (SEI 6050.2022/0006771-9): sem evolução desde 23/06/22, 
quando o chefe de Gabinete da SVMA, Rodrigo Ravena, retornou à Sub Pinheiros; 7 A 
representante da SMADS / CREAS informou que, por conta da verticalização de Pinheiros, estão 
perdendo a unidade da Instituição de Longa Permanência para Idosos (ILPI), lembrando, 
também, que nem o bairro da Lapa e nem Pinheiros têm locais para acolhimento de mães com 
filhos. Por oportuno, lembrou-se que muitos imóveis da região estavam sendo adquiridos por 
uma mesma senhora de origem asiática; 8 Relatado problema de lixo jogado com frequência em 
praças a partir de veículos cujas placas de identificação podem ser fotografadas, os presentes 
foram informados pelo coordenador que apenas vale para efeito de autuação a foto ou 
filmagem se for feita pelo agente público com aplicativo exclusivo do governo, não adiantando 
se o registro for efetuado por aplicativos que marcam horário e local, como “time stamp”; 9 
Solicitou-se que, via SVMA, seja informado o planejamento de plantio e replantio de árvores na 
Subprefeitura de Pinheiros, após o que foram relatados problemas de manutenção de áreas 
verdes na praça Vicentina de Carvalho; DELIBERAÇÕES: 1 Será solicitado pelo CADES Pinheiros 
ao CADES Lapa e à SVMA que as sugestões de regulamentação da Lei nº 16.212/15, sobre Gestão 
Participativa das Praças, possam ser entregues ao prefeito Ricardo Nunes até 10/12/22, Dia 
Internacional dos Direitos Humanos; 2 Criado o GT Acompanhamento Diário Oficial, composto 
inicialmente por Isaura Maria Ribeiro Leite e Flávio Scavasin; 3 O GT Permeabilidade será 
coordenado por Helena Napoleon Degreas, o GT Cidade Verde por Glaucia Maria M. Santelli / 
Diego Ramos Lahoz e o GT Educação e Cidadania continuará sendo coordenado por Ana Maria 
Wilheim / Helena Napoleon Degreas; 4 A partir da iniciativa do GT Educação e Cidadania foi 
debatida e aprovada a realização de um Seminário sobre a Territorialização na área da Sub 
Pinheiros dos Planos: PLANPAVEL (Plano Municipal de Áreas Protegidas, Áreas Verdes e Espaços 
Livres), Plano Diretor Estratégico do Município de São Paulo, PLANCLIMA (Plano de Ação 
Climática do Município de São Paulo) e Plano de Combate às Enchentes, que seria realizado à 
noite, na Subprefeitura, com a participação do CADES Pinheiros, CPM e moradores interessados 
do entorno, em data a ser fechada na próxima reunião. 5 Será criado um número no Sistema 
Eletrônico de Informações (SEI) para a demanda recebida do biólogo Nelson Novaes Pedroso 
Junior, de Pinheiros, no sentido de diligência para vistoriar e analisar o estado de saúde e as 
condições de manutenção de árvore na calçada de terreno do empreendimento imobiliário 
“Paladin Realty Partners”, da Idea Arvos, localizado na rua Artur de Azevedo 1135, esquina com 
rua Joaquim Antunes, no bairro de Pinheiros, São Paulo; Coordenador Sidinei Couto Junior 
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